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Медведев поМедведев поМедведев поМедведев поМедведев похвалил Лукхвалил Лукхвалил Лукхвалил Лукхвалил Лукашенкашенкашенкашенкашенкооооо
В интервью журнали�

стам пяти каналов Мед�
ведев похвалил Алексан�
дра Лукашенко. Приме�
чательно, что полтора
года назад российский
лидер был не столь бла�
гожелательно настроен
по отношению к белорус�
скому коллеге.

Говоря об отношения с
Беларусью, Медведев на�
звал президента страны
Александра Лукашенко
«человеком непростым,
эмоциональным», однако
отметил его заслуги за под�
держку идеи создания Ев�
разийского экономического
сообщества, сообщает «Газе�
та.Ру».

Примечательно, что еще
полтора года назад Медве�
дев несколько по�другому
охарактеризовал «эмоцио�
нальность» белорусского
лидера, заявив, что «прези�
дент Лукашенко в своих
высказываниях выходит да�

леко за рамки не только
дипломатических правил,
но и элементарных челове�
ческих приличий».

Так, 3 октября 2010 года
в своем видеоблоге Дмит�
рий Медведев сказал об
Александре Лукашенко
следующее:

«В последнее время ру�
ководство Беларуси приня�
ло на вооружение антирос�
сийскую риторику. Пред�
выборная кампания там це�
ликом и полностью постро�
ена на антироссийских сю�
жетах, на истерических об�
винениях России в нежела�
нии поддерживать белору�
сов и белорусскую экономи�
ку, проклятьях в адрес рос�
сийского руководства. За
всем этим видно отчетливое
желание поссорить государ�
ства и, соответственно, на�
роды».

«Стремление сформу�
лировать в общественном
сознании образ внешнего
врага всегда отличало бело�
русское руководство. Толь�

ко раньше в этой роли выс�
тупали Америка, Европа,
Запад в целом. Теперь од�
ним из главных врагов
объявлена Россия».

«Президент Лукашенко
в своих высказываниях вы�
ходит далеко за рамки не
только дипломатических
правил, но и элементарных
человеческих приличий».

«Своеобразное понима�
ние партнерских отноше�
ний Лукашенко продемон�
стрировал и в вопросе при�
знания Беларусью Южной
Осетии и Абхазии в каче�
стве самостоятельных учас�
тников международного со�
общества... Президент Бела�
руси заявил о готовности
сделать это в присутствии
своих коллег, пяти прези�
дентов. И соответствующая
запись, так уж если откро�
венно говорить, осталась в
протоколе ОДКБ. Но затем
этот предмет, этот вопрос
превратился в постоянный
объект политического тор�
га. Но Россия не торгует

своими принципами. По�
добное поведение является
бесчестным, и партнеры
себя так не ведут. И, конеч�
но, мы будем учитывать это
при выстраивании отноше�
ний с действующим прези�
дентом Беларуси».

«В адрес России и ее ру�
ководства идут потоки обви�
нений и брани. На этом по�
строена вся избирательная
кампания Лукашенко. Его
беспокоит очень многое: и
наведение порядка в наших
экономических отношени�
ях, и общение российских
средств массовой информа�
ции с оппозицией, и даже
судьба некоторых наших
высокопоставленных пенси�
онеров и уволенных чинов�
ников. Президенту Белару�
си следовало бы занимать�
ся внутренними проблема�
ми. В том числе наконец
расследовать многочислен�
ные дела об исчезновении
людей. России, как и дру�
гим странам, это небезраз�
лично...».
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Сергей БАЛАЙ

Надежда Ермакова
сообщила, что в 2013
году может быть рас�
смотрен вопрос о дено�
минации. В экспресс�
комментарии «Салідар�
насці» экономист Лео�
нид Заико выразил мне�
ние, что в случае ее про�
ведения белорусский
рубль может претендо�
вать на роль интеграци�
онной денежной едини�
цы.

– Проводить деномина�
цию следовало лет восемь
назад, – отметил директор
аналитического центра
«Стратегия». – Давно при�
зываю зачеркнуть три, а
лучше четыре нуля, потому
что белорусский рубль на
сегодня – одна из самых де�
шевых валют. Доллар стоит
8000 рублей, и это своеоб�
разный показатель уровня
«национального достоин�
ства».

По мнению экономиста,
следует определиться, с ко�
личеством зачеркиваемых
нулей.

– Лучше сразу зачерки�
вать четыре нуля и тогда бе�
лорусский рубль будет ра�
вен 1 евро, – считает экс�
перт. – Тогда мы сможем на
равных разговаривать с Мос�
квой о введении белорусско�
го рубля как интеграцион�
ной денежной единицы.

Комментируя заявле�
ние главы Нацбанка, Лео�
нид Заико отмечает, что
собственной инициативы
Надежде Ермаковой может
не хватить.

– Ермакова не тот чело�
век, который обладает стра�
тегической прозорливос�

тью. Проводить деномина�
цию следовало много рань�
ше, мы с ней катастрофи�
чески опаздываем. У нас са�
мая высокая девальвация и
инфляция в СНГ и эту бедо�
вую ситуацию пора исправ�
лять. Если Надежду Ерма�
кову направят советами и
зачеркнут все же четыре
нуля, то мы, по сути, вер�
немся к ценам, соизмери�
мым с советскими времена�
ми. Это будет позитивно не
только в экономическом, но
и в социально�психологи�
ческом контексте, – резю�
мировал экономист.
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Геннадий КОСАРЕВ

Белорусское руко�
водство в вопросе осво�
бождения политзаклю�
ченных весьма воспри�
имчиво к внешнему
давлению и мало реаги�
рует на давление внут�
реннее, комментиру�
ют политологи заявле�
ние Дмитрия Медведе�
ва в ответ на передан�
ное ему обращение по
делу белорусского пра�
возащитника Алеся Бе�
ляцкого.

На заседании Совета по
правам человека при пре�
зиденте России Дмитрии
Медведев заявил, что
«преследования полити�
ческих противников — это
абсолютно неприемлемо,
это бросает тень и на само
государство…» Заявление
прозвучало после того, как
член Совета Юрий Джиб�
ладзе передал российско�
му президенту обращение
по делу Алеся Беляцкого,

который осужден на 4,5
года «за якобы уклонение
от налогов, а на самом деле
за многолетнюю принци�
пиальную позицию и ра�
боту в области прав чело�
века».

Заместитель председа�
теля Правозащитного
центр «Весна» Валентин
Стефанович считает, что
Медведев позволил себе
такое заявление, посколь�
ку он уже фактически не
является главой Российс�
кой Федерации.

— Я не думаю, что Пу�
тин, когда вступит в свои
полноценные полномочия,
будет акцентировать вни�
мание на вопросе полити�
ческих преследований в
Беларуси. Это вопрос, в
принципе, актуален и для
России. Поэтому в данном
случае я скептически оце�
ниваю перспективы влия�
ния российского руковод�
ства на руководство бело�
русское, — отмечает пра�
возащитник.

Однако, по мнению по�
литолога Юрия Чаусова,
именно внешнее давление

и может вынудить бело�
русскую сторону пойти
либо на переговоры, либо
на освобождение белорус�
ских политзаключенных с
последующими перего�
ворными процессами.

— Беларусь сегодня на�
ходится на своеобразном
распутье, причем как раз
в тот момент, когда при�
мерно на одном уровне воз�
можностей в плане давле�
ния находятся и Запад, и
Восток, — отмечает экс�
перт.

Со стороны России, по
словам политолога, начина�
ется период наступления на
Беларусь. Это видно по со�
глашениям с Газпромом,
которые фактически развя�
зывают газовому монопо�
листу руки в плане захвата
им белорусских предприя�
тий. Это подтверждают и
авиационные войны.

— С другой стороны, на
фоне этих ухудшений эко�
номических отношений с
Россией снова начинается
диалог с Западом. Осво�
бождены знаковые полит�
заключенные, начинается

работа по экспертному ди�
алогу по модернизации,
пока что без участия гос�
чиновников, но такая пер�
спектива есть. И в нынеш�
ней ситуации можно ска�
зать, что Москва и Брюс�
сель конкурируют за то,
кто снимет лавры освобо�
дительной миссии в отно�
шении белорусских по�
литзаключенных, — счи�
тает Юрий Чаусов.

Эксперт не исключает,
что когда диалог с Запа�
дом начнется и войдет в
полную силу, пусть и без
того уровня энтузиазма,
который был в 2009�2010
годах, но с серьезным фи�
нансовым бэкграундом, с
инвестициями в белорус�
скую промышленность, в
таком случае со стороны
России мы можем иметь
не только заявления в
пользу белорусских по�
литзаключенных, но и,
возможно, полноценные
пропагандистские кампа�
нии по типу той, которая
была в 2010 году под ус�
ловным названием «крес�
тный батька» .

Медведев принял обращение по делу БеляцкМедведев принял обращение по делу БеляцкМедведев принял обращение по делу БеляцкМедведев принял обращение по делу БеляцкМедведев принял обращение по делу Беляцкогогогогогооооо
Дмитрий Медведев

на заседании Совета по
правам человека при
президенте РФ (СПЧ),
приняв обращение по
делу главы правоза�
щитного центра «Вяс�
на» Алеся Беляцкого,
заявил, что не идеали�
зирует российское
внешнеполитическое
ведомство.

В рамках встречи член
СПЧ Юрий Джибладзе за�
явил, что российские дип�
ломаты иногда делают за�
явления о ситуации с пра�
вами человека в других
странах исходя из прин�
ципа “око за око, зуб за
зуб”, отмечая нарушения
только в тех странах, кото�
рые сами критикуют Рос�
сию, а проблемы в странах�

партнерах остаются неза�
меченными, критика в их
отношении в международ�
ных организациях наши�
ми дипломатами блокиру�
ется, сообщает РИА «Но�
вости».

В качестве примера
Джибладзе привел ситуа�
цию в Туркменстане и Бе�
ларуси. В частности, он
назвал ситуацию с бело�
русским правозащитни�
ком Алесем Беляцким, ко�
торый осужден на 4,5 года
“за якобы уклонение от
налогов, а на самом деле
за многолетнюю принци�
пиальную позицию и ра�
боту в области прав чело�
века”.

По мнению Джиблад�
зе, для решения этого воп�
роса Россия почти ничего
не делает. В рамках встре�
чи российскому прези�

денту было передано обра�
щение по делу Беляцкого,
подписанное членами Со�
вета.

� Наша страна, стремя�
щаяся иметь ведущее по�
ложение в мире, не может
и не должна игнорировать
проблему прав человека не
только у себя дома, но и в
соседних странах. С того,
кому многое дано, и кто
претендует на многое, и
спрос больший, и ответ�
ственность должна быть
более серьезной, � заявил
правозащитник.

В ответ Медведев зая�
вил, что не идеализирует
российское внешнеполи�
тическое ведомство:

� МИД у нас такой, как
есть, у него есть и сильнее
стороны чичеринско�моло�
товской школы, и не очень
сильные. И я сам, как ру�

ководитель государства,
неоднократно к этой теме
обращался, но я все�таки
не могу согласиться вот с
чем. Конечно, МИД дол�
жен занимать адекватную
позицию, но считать, что
МИД кусает только тех,
кто кусает нас, это не впол�
не справедливо.

Он напомнил, что ранее
и ему, и МИДу приходи�
лось делать довольно жес�
ткие заявления, касающи�
еся соблюдения прав чело�
века в Беларуси и на Ук�
раине. В частности, Мед�
ведев отметил неприемле�
мость преследования по�
литических противников.

� Это бросает тень и на
само государство, напри�
мер, если говорить об Ук�
раине, и на тех, кто такие
решения принимает, � до�
бавил президент.
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Алесь
Бяляцкі
патэлефанава'
жонцы
Вольга СЛУЦКАЯ

Наталля Пінчук
чакала званка ад
мужа. Алесь Бяляцкі
папярэдзіў жонку ў
лісце пра тое, што ат�
рымаў права на тэле�
фонны званок.

— Мы размаўлялі
хвілін пяць, — расказала
жонка праваабаронцы ка�
р э с п а н д э н т у
«Cалідарнасці». — У ас�
ноўным гаварылі пра ся�
мейныя справы. Я распа�
вяла яму пра Адася (сына
Алеся Бяляцкага – «Салі�
дарнасць»), як павіншава�
ла яго з днем нараджэня.

Наталля хвалюецца за
здароўе мужа.

— Ен гаворыць у нос.
Праўда, мяне супакоіў,
запэўніў, што прастуда
прайшла, — дадала жон�
ка Бяляцкага.

Як паведаміла Натал�
ля Пінчук, Алесь Бяляцкі
працуе ў Бабруйскай ка�
лоніі упакоўшчыкам
швейных вырабаў.

Нагадаем, у лістапад�
зе 2011�га кіраўнік права�
абарончага цэнтра «Вясна»
Алесь Бяляцкі быў асуд�
жаны на чатыры з паловай
гады пазбаўлення волі
ўзмоцненага рэжыму з
канфіскацыяй маемасці.
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Алина ТАРЯНИК

Руководство граж�
данской кампании опа�
сается, что молодежно�
го активиста скоро мо�
гут вернуть в колонию.

После досрочного осво�
бождения Павла Виногра�
дова из колонии, он уже че�
тыре раза был осужден по
статье «мелкое хулиган�
ство» и с начала года провел
в заключении более 30 су�
ток. Последний раз Павел
Виноградов был задержан
25 апреля и приговорен за�
тем к 5 суткам «за нецен�
зурную брань». 30 апреля он
должен выйти на свободу.

Формально уже после
трех административных на�
рушений активиста моло�
дежного крыла «Говори
правду! » могут привлечь к
уголовной ответственности.
Руководство гражданской
кампании считает, что над
Виноградовым нависла ре�
альная угроза ареста.

– У нас есть информа�
ция, что Павла Виноградо�
ва снова собираются сделать
«мелким хулиганом»: вы�
пустить, и снова посадить –
в этот раз посадить не на сут�
ки, а на тот срок, который
он не досидел в тюрьме за
Площадь 2010 года. Мы по�
стараемся принять превен�
тивные меры, чтобы не до�

пустить возвращения Ви�
ноградова в тюрьму, – сооб�
щил журналистам руково�
дитель «Говори правду!»
Владимир Некляев.

Примечательно, что Ви�
ноградова однажды задер�
жали сразу после освобож�
дения. 3 марта встречаю�
щие прождали его более
трех часов на пороге изоля�
тора по улице Окрестина,
однако активист не появил�
ся. Позже стало известно,
что сразу после освобожде�
ния его повторно задержа�
ли «за правонарушение».

– Хотелось бы пригла�
сить всех сегодня прийти к
14.30 к изолятору на Окрес�
тина и засвидетельствовать
то, что после освобождения
Павел снова поедет дальше,
– обратился соратник Ви�
ноградова Александр Арцы�
башев.

Владимир Некляев озву�
чил мысль, что безнаказан�
ные политически мотиви�
рованные аресты происхо�
дят по причине малой ин�
формированности населе�
ния, поэтому команда «Го�
вори правду!» решила на�
чать общереспубликанскую
кампанию по сбору подпи�
сей под обращением к гене�
ральному прокурору с при�
зывом остановить правовое
беззаконие против Виногра�
дова.

«Совершенно очевидно:
против Виноградова развер�

нута циничная кампания,
цель которой – очередное
уголовное дело и лишение
его свободы. Так уже посту�
пили с Александром Молча�
новым и готовятся сейчас к
такой же расправе с Васи�
лием Парфенковым.

Мы убеждены, что все
четыре последних судебных
процесса являются «заказ�
ными», политически моти�
вированными. Это – месть
за гражданскую актив�
ность, политическое инако�
мыслие.

Просим вас вмешаться и
прекратить правовой бес�
предел, требуем пересмот�
ра вынесенных ранее судеб�
ных решений и полной реа�
билитации Павла Виногра�
дова!» – говорится в откры�
том письме.

По словам представите�
лей «Говори правду!» под�
писная кампания будет бес�
срочной.

– Будем собирать подпи�
си до той поры, когда акти�
висты перестанут «ругать�
ся матом», – заявил пресс�
секретарь кампании Сергей
Возняк.

***
Вечером стало известно,

что Павел Виноградов бла�
гополучно вышел на свобо�
ду. Встречать его на Окрес�
тино приехали Владимир
Некляев, Андрей Дмитри�
ев, Сергей Возняк, родные
и друзья.

После «ЧернобыльскПосле «ЧернобыльскПосле «ЧернобыльскПосле «ЧернобыльскПосле «Чернобыльскогогогогого шляха»о шляха»о шляха»о шляха»о шляха»
в Минске было задержано 40 человекв Минске было задержано 40 человекв Минске было задержано 40 человекв Минске было задержано 40 человекв Минске было задержано 40 человек
Сергей БАЛАЙ

После шествия и ми�
тинга «Чернобыльский
шлях�2012» в Минске за�
держано около 40 человек.
Они были доставлены в
УВД Советского и Цент�
рального районов.

Об этом сообщает правоза�
щитный ресурс spring96.org.

В РУВД составлены прото�
колы по статье 17.1 КоАП за
мелкое хулиганство на акти�
вистов не зарегистрированно�
го в стране «Молодого фрон�

та» Михаила Мусского и Ро�
мана Васильева. В милицию
доставлен активист «МФ»
Николай Демиденко, задер�
жанный на станции метро
«Московская».

На акции «Чернобыльс�
кий шлях» Николай Деми�
денко развернул плакат со
словами «Саша, ты дурак?»,
сообщает charter97.org.

Около 13 часов в суд Со�
ветского района доставили
пятерых активистов «Молодо�
го фронта» – Николая Деми�
денко, Михаила Муского, Ро�
мана Васильева, Алексея Чу�
рило и Дмитрия Шавлюке�

вича, сообщила «Салідар�
насці» праваабаронца Анаста�
сия Лойко Всех обвиняют в
мелком хулиганстве по статье
17.1 Кодекса административ�
ных правонарушений. Рома�
ну Васильеву вызвали «ско�
рую».

После перерыва стали из�
вестны первые приговоры:
Алексей Чурило получил 10
суток административного
ареста, Дмитрий Шавлюке�
вич – 15 суток, Николаю Де�
миденко присудили 15 суток.
Приговор молодофронтовцам
вынесла судья Оксана Реля�
ва. Суды продолжаются.

Около 16.20 в суд Советс�
кого района доставили еще
двоих молодофронтовцев –
Владимира Яроменка и
Дмитрия Кременецкого. Их
также обвиняют в мелком ху�
лиганстве.

Позже стало известно, что
активисты «Маладога фрон�
ту» Роман Васильев и Миха�
ил Муский осуждены на 15
суток административного
ареста. Решение вынес суд
Советского района Минска.

Как сообщалось ранее, в
Центральный РУВД были до�
ставлены и менее чем через
час, после установления лич�
ностей, отпущены восемь ак�
тивистов московской отделе�
ния молодежной организа�
ции российской партии «Яб�
локо», отмечает БелаПАН.
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Российский экРоссийский экРоссийский экРоссийский экРоссийский эксперт: Без приватизациисперт: Без приватизациисперт: Без приватизациисперт: Без приватизациисперт: Без приватизации
БеларБеларБеларБеларБеларууууусь не сделает эксь не сделает эксь не сделает эксь не сделает эксь не сделает экономический рывокономический рывокономический рывокономический рывокономический рывок
Андрей САКОВИЧ

Насколько высока
вероятность привати�
зации «Беларуська�
лия», нужна ли «Аэро�
флоту» белорусская
«Белавиа» и может ли
Россия не пустить на
свой рынок собранные в
Беларуси китайские ав�
томобили? На вопросы
«Завтра твоей стра�
ны» отвечает началь�
ник отдела аналитики
группы компаний
FOREX CLUB (Моск�
ва), специалист по мак�
роэкономическим рис�
кам Андрей ДИРГИН.

Зачем «Беларуська*
лию» российский кредит?

— Недавно Александр
Лукашенко обвинил инос�
транные банки, что они че�
рез выделение дешевых
кредитов крупным бело�
русским госпредприяти�
ям пытаются захватить их
собственность путем при�
ема ее в залог. Заявление
прозвучало вскоре после
предложения «Сбербанка
России» рефинансировать
кредит «Беларуська�
лию»…

— «Беларуськалий» яв�
ляется достаточно креди�
тоспособной организаци�
ей. Для предприятия
очень важно привлекать
средства на свои инвести�
ционные программы, в том
числе и путем бридж�кре�
дитования. Да и Беларуси
важно пополнять собствен�
ные резервы.

Естественно, те креди�
ты, которые предоставляет
«Сбербанк», полностью со�
ответствуют его коммер�
ческим интересам. Что ка�
сается залога на собствен�
ность и так далее, то это —
общепринятая практика.
Когда случилась первая
волна кризиса, очень мно�
гие крупные российские
компании (такие как «РУ�
САЛ», например) фонди�
ровались за рубежом —
там ставки были ниже. Они
брали в долг у западных
крупных банков. И если бы

эти компании не выполни�
ли свои обязательства вов�
ремя, то часть их собствен�
ности перешла бы в соб�
ственность этих банков.
Это общепринятая и рас�
пространенная форма кре�
дитования.

— А в чем конкретно
могут заключаться выгоды
сторон: «Сбербанка» и
«Беларуськалия»?

— «Сбербанку» инте�
ресно закрепиться на очень
выгодном рынке корпора�
тивных кредитов в Белару�
си. Тем более у него здесь
есть активы. «Сбербанк»
работает на долгую перс�
пективу и ничего не про�
игрывает. А в том случае,
если вдруг правительство
Беларуси решит продать
какую�то долю в «Бела�
руськалии», скорее всего,
эта сделка пойдет через
«Сбербанк». Кредит
«Сбербанка» — это задел
на будущее.

«Беларуськалий» в
свою очередь получил по
кредиту дешевые деньги.
По�моему, ставка состав�
ляет LIBOR плюс 3�4%.

— Можно ли было най�
ти еще более дешевый кре�
дит?

— Конечно, если бы
«Беларуськалий» зани�
мал на Западе, он мог бы
получить ставку 3�4% го�
довых, без учета ставки
LIBOR. Но здесь надо рас�
сматривать совокупность
факторов. Во�первых, ка�
кой зарубежный банк даст
ему кредит? В прошлом
году «Дойче Банк» отка�
зался участвовать даже в
синдицированном креди�
те со «Сбербанком».

Чтобы получить запад�
ный кредит, надо выпол�
нить хотя бы минималь�
ный набор требований.
Так, предприятие должно
рейтинговаться междуна�
родными агентствами, та�
кими как Standard &
Poor’s, Fitch или Moody’s.
К сожалению, белорус�
ские компании не имеют
возможности выхода на
международный рынок
фондирования.

— Могут ли, на ваш
взгляд, белорусские влас�
ти пойти на ценовые ус�

тупки и продать хотя бы
часть акций «Беларуська�
лия», исходя из совокуп�
ной суммы меньше 30
млрд долларов?

— К «Беларуськалию»
проявляет интерес «Урал�
калий», крупный россий�
ский производитель хлор�
калия. Они действуют че�
рез совместного трейдера.
Интересы предприятий во
многом идентичны. Но ког�
да Б еларусь оценивает
свой актив в 30 млрд дол�
ларов , этот уровень не ка�
жется российским калий�
ным производителям адек�
ватным.

Необходимо нанять не�
зависимого оценщика и
грамотно оценить бизнес
компании. Устанавливая
стоимость предприятия на
уровне 30 млрд долларов,
белорусский президент,
конечно, старается защи�
тить интересы Беларуси,
получить как можно боль�
ше средств. Но я думаю,
что, учитывая текущую
конъюнктуру на мировом
рынке калийных удобре�
ний, стороны могут достиг�
нуть компромисса. И, ко�
нечно же, сумма 30 млрд
долларов названа не как ко�
нечная стоимость. Минск
оставил себе определенную
возможность для маневра в
сторону снижения цены.

Может ли Беларусь
обойтись вообще без при*
ватизации?

— На днях Александр
Лукашенко сказал: «Не о
приватизации надо кри�
чать, а давать возможность
инвесторам создавать но�
вые производства». В этот
тезис хорошо вписывается
Михаил Гуцериев со своим
«Славкалием»…

— Гуцериев вряд ли бы�
стро развернется в Белару�
си. У него и без того дел
хватает. Здесь, скорее, у
Беларуси интерес к Гуце�
риеву. Сомнительно, что
кто�то начнет создавать но�
вые крупные производства.

— А может ли Беларусь
вообще обойтись без прива�
тизации?

— Постепенно экономи�
ка Беларуси восстанавли�
вается после кризиса. Но
приватизация потребует�

ся. Вопрос в том, насколь�
ко будет приоритетной
приватизация именно «Бе�
ларуськалия». Ведь это са�
мый главный актив стра�
ны.

Самые крупные игро�
ки, заинтересованные в по�
купке активов «Беларусь�
калия», — это канадская
Potash Corporation и рос�
сийский «Уралкалий».
Канадцы в Беларусь не
пойдут, учитывая специ�
фику белорусской эконо�
мики. Скорее всего, вло�
жится «Уралкалий».

Хотя речь может идти
о продаже 10�15% акций.
Можно провести IPO. Кста�
ти, тогда рынок сам оце�
нит стоимость компании.

Сейчас все крупные
компании акционированы
и готовы к приватизации.
Пусть государство начнет
с малого — продаст до 15%
акций в этих компаниях.
Никакой опасности это не
представляет. А потом вла�
сти посмотрят, насколько
это эффективно, и пред�
примут следующие шаги.
Никто не просит Минск
продавать весь «Беларусь�
калий» или даже 49%. То
же самое касается других
госпредприятий.

Думаю, приватизация,
хотя бы частичная, неми�
нуема. Без нее не будет эко�
номического рывка. У го�
сударства нет ресурсов.
Возьмите, например, исто�
рию с кредитом антикри�
зисного фонда ЕврАзЭС.
Один транш пропущен и,
возможно, еще один транш
будет пропущен, потому
что не идет процесс прива�
тизации. Соответственно у
государства не будет
средств.

«Аэрофлот» вряд ли
станет покупать «Бела*
виа»

— Кстати, а есть ли
перспективы у самого Ев�
рАзЭС? В конце 2011 года
Беларусь заявила, что это
сообщество больше не нуж�
но, так как уже есть более
тесная форма интеграции
— Единое экономическое
пространство.

— Считаю, что перс�
пектив у ЕврАзЭС нет.
Когда его создавали, были
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самые благие цели. Плани�
ровали создать эффектив�
ный институт с функцио�
нирующим механизмом.
К сожалению, этого не по�
лучилось.

Между прочим, только
стараниями Беларуси в
свое время удалось не�
сколько оживить ЕврАзЭС.
И она была вознаграждена.
Ведь в том, что Беларусь
смогла немного оправить�
ся от кризисных явлений,
есть большая заслуга этой
организации.

Но на сегодняшний
день это не особо действен�
ный институт. Он напоми�
нает крыловских Лебедя,
Рака и Щуку. Каждый тя�
нет одеяло в свою сторону.

Безусловно, Россия яв�
ляется главным донором
организации, и в общем�то
она может себе позволить
ее финансировать. Но се�
годня отдача от нее не та�
кая, как ожидалось.

Сейчас основные на�
дежды связаны с Таможен�
ным союзом, ЕЭП и буду�
щим валютным союзом.

— Думаете, эти интег�
рационные институты бу�
дут все�таки реально дей�
ствовать или потеряют ак�
туальность, как многие
другие?

— Да, конечно. Тамо�
женный союз уже работа�
ет. И это сейчас самый
действенный институт.
Но, конечно, до валютного
союза еще очень�очень да�
леко.

— Однако конфликты
между Беларусью и Росси�
ей все равно возникают,
как, например, вокруг «Бе�
лавиа».

— Корпоративные вой�
ны есть и будут. Вероятно,
они даже будут обострять�
ся. В наших странах раз�
ные модели экономики и
это приводит к столкнове�
нию. В России более кон�
курентная среда.

Уверен, Беларусь будет
эволюционным путем дви�
гаться именно в сторону
свободной рыночной эконо�
мики. Это произойдет, в
том числе, и благодаря
приходу российского капи�
тала. Структурные измене�
ния тогда будут неизбеж�
ны. Будет капитал россий�
ский — откроется дорога
и для другого капитала.

Кстати, о «Белавиа».
«Аэрофлот» вряд ли будет

ее покупать. У него свои
проблемы. На него навеша�
ли кучу региональных
авиакомпаний, в связи с
чем экономические пока�
затели невысокие. Хотя по�
купка «Белавиа» российс�
кой авиакомпанией была
бы выгодна пассажирам.
Цены бы снизились, а ка�
чество услуг выросло.

— Белорусские власти
много говорили о том, что
Таможенный союз привле�
чет иностранных инвесто�
ров, которые начнут произ�
водить в Беларуси товары
и беспошлинно продавать
в России.

— Действительно, за�
падные, российские, ка�
захстанские компании бу�
дут со временем разме�
щать производство на тер�
ритории Беларуси и про�
дукцию вывозить в Рос�
сию. Это очень выгодно и
удобно. Российский рынок
— самый крупный, он яв�
ляется системообразую�
щим в Таможенном союзе.
Речь идет, прежде всего, о
фармацевтических компа�
ниях.

А в Беларуси относи�
тельно дешевая рабочая
сила и высокий образова�
тельный уровень населе�
ния, что позволяет развер�
нуть производства. Тем бо�
лее, что в рейтинге Doing
Business в плане открытия
бизнеса Беларусь находит�
ся в более выгодном поло�
жении, чем Россия.

— А как же заявления
российского посла в Бела�
руси Александра Сурико�
ва о том, что Россия не пус�
тит на свой рынок собран�
ные в Беларуси китайские
автомобили?

— Если эти автомоби�
ли будут производиться
здесь, то они будут абсо�
лютно спокойно ввозиться
и продаваться на террито�
рии России. Видимо, ки�
тайцы именно на это и на�
целены. Потребитель сам
решит, нужны ли ему эти
машины. Как Россия мо�
жет их не пустить?

Другое дело, что это
производство надо еще со�
здать. Думаю, пока есть
только планы. Может быть,
Россия просто будет стре�
миться не допустить от�
крытия производства и это
станет очередным предме�
том торга между сторона�
ми.

В БеларВ БеларВ БеларВ БеларВ Беларууууусисисисиси
повысились ценыповысились ценыповысились ценыповысились ценыповысились цены
на мона мона мона мона молоклоклоклоклоко, хлебо, хлебо, хлебо, хлебо, хлеб
и алки алки алки алки алкогогогогогооооольльльльль

В Беларуси с 29 ап�
реля увеличиваются
предельные макси�
мальные отпускные
цены на некоторые
молочные продукты и
хлеб. Также более, чем
в 2 раза, повышены
предельные минималь�
ные цены на алкоголь�
ную продукцию крепо�
стью свыше 28%.

Повышение цен на мо�
лочные продукты и хлеб
предусмотрено постанов�
лением Министерства
экономики, сообщили
БЕЛТА в отделе по связям
с общественностью Минэ�
кономики.

Документ разработан
взамен постановления
Минэкономики от 27 ап�
реля 2011 года №65 «О
ценах на социально значи�
мые товары и признании
утратившими силу неко�
торых постановлений Ми�
нистерства экономики
Республики Беларусь»,
которое признается утра�
тившим силу.

В частности, увеличе�
ны предельные макси�
мальные отпускные цены
на молоко коровье пасте�
ризованное и кефир из
коровьего молока жирно�
стью до 3,5% включитель�
но, сметану жирностью до
25% включительно, тво�
рог жирностью до 9%
включительно, без вкусо�
вых добавок и наполните�
лей — на 10%, хлеб ржа�
но�пшеничный, батоны и
хлебцы из пшеничной
муки несдобные развесом
300 граммов и более — на
5%.

— При этом с целью
поэтапного сокращения
диспаритета цен между
аналогичными видами
молочных продуктов при�
нято решение о непревы�
шении молокоперераба�
тывающими организаци�
ями на высокожирные

виды молочных продук�
тов, а также на молочные
продукты с вкусовыми до�
бавками и наполнителями
уровня отпускных цен,
установленного ими на 29
апреля 2012 года, — под�
черкнули в Минэкономи�
ки.

Также с 29 апреля по�
вышаются предельные
минимальные цены на ал�
когольную продукцию
крепостью свыше 28%.
Это предусмотрено поста�
новлением Министер�
ством экономики от 26 ап�
реля 2012 года.

С введением в дей�
ствие этого постановления
производители и импор�
теры алкогольной продук�
ции, а также торговые
организации должны ре�
ализовывать алкогольную
продукцию крепостью
свыше 28% по ценам, не
ниже установленных дан�
ным постановлением, по�
яснили в Минэкономики.

Согласно постановле�
нию, за 0,5 л алкоголя кре�
постью 40%, произведен�
ного и реализованного в
Беларуси, предельная
минимальная розничная
цена с НДС составит
Br19,6 тыс. (ранее дей�
ствовала цена Br9,4 тыс.),
отпускная цена франко�
отправления (без НДС) —
Br14,2 тыс. (ранее —
Br6,83 тыс.). Минималь�
ная отпускная цена на им�
портные алкогольные на�
питки, реализуемые в Бе�
ларуси, без НДС составит
Br28,4 тыс. (ранее —
Br13,65 тыс.).

Повышаются также
предельные минимальные
отпускные цены на этило�
вый спирт из пищевого
сырья. Теперь диапазон
цен франко�отправления
без НДС за декалитр без�
водного спирта установ�
лен от Br62 тыс. до
Br281,2 тыс. (ранее — от
Br30 тыс. до Br134,2
тыс.).
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К осуществлению
своей мечты Татьяна
Яхимова шла более
двадцати лет. Не
щадя ни здоровья, ни
средств женщина вери�
ла, что однажды она
заживет, как человек.
Вступая в 2011 году в
жилищный коопера�
тив, Татьяна Петров�
на вместе с сыном рас�
считала все расходы до
копейки.

Как рассказала СТВ
минчанка Татьяна Яхимо�
вич, у них в семье все было
посвящено квартире –
«все, что могли, туда от�
дали».

Первый взнос в 37 млн
пенсионерка копила треть
своей жизни. Оставшую�
ся сумму Татьяна взяла в
банке в кредит на 20 лет.
После оказалось, что кро�
ме уже определенной сум�
мы надо оплатить и еще
одну. Застройщик, не сдав
новостройку вовремя, до�
полнительно потребовал

еще порядка 54 милли�
онов рублей.

– То есть больше, чем я
платила, когда вступала в
ЖСПК. Где мне сегодня
взять эти деньги?! – спра�
шивает Якимович.

О дополнительных рас�
ходах будущим новоселам
сообщили менее чем за две
недели до первого плате�
жа. Тем, у кого под матра�
цем нет 30 млн, грозит се�
рьезная пеня. В худшем
случае – о новостройке
можно забыть. Татьяна
Петровна сирота, ее глав�
ный помощник – сын. Не�
смотря на то, что у моло�
дого человека две работы,
пенсионерка уверена, что
еще один кредит им не по�
тянуть. Поэтому, не смот�
ря на запреты сына, бро�
силась в поиски.... больно�
го.

– Почки у меня здоро�
вые. Еще кому�то помогли
бы и спасли жизнь. Люди
же живут и с одной поч�
кой, а я бы жила в кварти�
ре, потихонечку бы себя
там обслуживала, – про�
должает женщина.

Звучит дико, но Татья�
на Петровна действитель�
но готова продать почку,
чтобы погасить очередной
платеж за квартиру:

– Я просто в интернет
сама не могу написать. Где
могла, рекламы там вся�
кие, я обзвонила. Вот в Мин�
здрав еще не позвонила.

Встретить подобные
объявления можно разве
что в интернете, просто
введя в поиск «продам
почку». С органом белору�
сы в среднем готовы рас�
прощаться за 10.000 –
25.000 долларов. Но этой
суммы хватило бы разве
что на комнату в столице.

Торговля органами в
Беларуси запрещена. Бо�
лее того, запрещена не
только купля�продажа, но
даже и реклама этой спе�
цифической торговли.

– Сейчас в нашем зако�
не о трансплантации есть
статья, в которой четко
указано, что все сделки по
донорству органов должны
быть безвозмездными.
Другими словами, купля�
продажа органов в Белару�

си запрещена. И я бы хо�
тел предостеречь людей от
того, чтобы давать такого
рода объявления, коммен�
тирует ситуацию главный
внештатный специалист
Минздрава по нефрологии
и почечно�заместительной
терапии Олег Калайчик. –
Возможно взаимодействие
с правоохранительными
органами. Мы можем сооб�
щить, что такой человек
попал в поле нашего зре�
ния. И правоохранитель�
ные органы могут выяс�
нить, при каких обстоя�
тельствах он стал донором.

То есть даже если бы
Татьяна Петровна и нашла
покупателя на свою почку,
то последствия для нее
были бы плачевными не
только с точки зрения здо�
ровья, но и уголовного
права.

Женщина призналась,
что никогда не слышала о
запрете на куплю�продажу
человеческих органов. По�
этому сейчас единствен�
ный выход из сложив�
шейся жилищной исто�
рии – очередной кредит.

Здравый смысл властейЗдравый смысл властейЗдравый смысл властейЗдравый смысл властейЗдравый смысл властей
ууууустроил себе выхстроил себе выхстроил себе выхстроил себе выхстроил себе выходныеодныеодныеодныеодные
Вадим ЛИВНЕВ

У руководства
страны входят в тра�
дицию странные реше�
ния относительно пе�
реноса (или отсут�
ствия такового) рабо�
чих дней в связи с праз�
дниками.

Сперва белорусов до
последнего отправляли на
работу 2 января. И лишь
вечером 29 декабря стало
известно, что «в связи с
многочисленными обра�
щениями к президенту
Беларуси сделать 2 янва�
ря 2012 года выходным
днем Александр Лукашен�
ко принял решение реко�
мендовать руководителям
трудовых коллективов по

их усмотрению объявить
этот день выходным». А
телеграмма премьер�ми�
нистра Михаила Мяснико�
вича, разъясняющая поря�
док предоставления 2 ян�
варя выходного дня, была
направлена в госорганиза�
ции 30 декабря после обе�
да. В результате восполь�
зоваться этой поблажкой
многие просто не успели.

Весной случилась еще
одна абсурдная история. 8
марта выпало в этом году
на четверг. Логично было
бы перенести рабочий
день с пятницы, 9�го, на
субботу 17�е. Однако Лу�
кашенко постановил ина�
че и сделал рабочим вос�
кресенье, 11�е. Недоуме�
ние этим решением выра�
зила даже православная
церковь.

– Ничто не может отме�
нить заповеди Божьи. У
нас много случаев, когда
людей заставляют рабо�
тать в выходные. Конечно,
это плохо. Конечно, мы это
не поддерживаем, – так
пресс�служба БПЦ про�
комментировала сложив�
шуюся ситуацию порталу
TUT.BY.

И уж совсем удиви�
тельным выглядит реше�
ние оставить рабочим
днем понедельник, 30 ап�
реля.

Поскольку два подряд
праздника – Радуница и
Первомай – выпали на
вторники, существовало
несколько вариантов ра�
зумного подхода к перено�
сам. Например, можно
было вместо понедельника,
30�го, сделать рабочим

днем одну из предшеству�
ющих суббот, 14�е или 28�
е. А 21�го, как вариант, от�
работать за 23�е.

Вместо этого белорус�
ские власти перенесли ра�
бочий день с 23�го на 28�е.
И вообще отказались от пе�
реносов в связи с Первома�
ем.

Причина столь стран�
ного решения лежит на по�
верхности. Руководству
страны приспичило сохра�
нить за 21 апреля статус
выходного, чтобы назна�
чить на этот день традици�
онный субботник.

В результате простран�
ство для маневра сузи�
лось, и 30�е осталось рабо�
чим днем. Причем сколь
высоким окажется КПД
трудящихся в этот поне�
дельник, ни для кого не
секрет. Выходные в этом
случае устроил себе здра�
вый смысл властей, кото�
рые из всех возможных
вариантов выбрали наи�
худший.
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В авторской колонке
на naviny.by драматург
и киносценарист Андрей
Курейчик порассуждал
о новом конкурсе Мини�
стерства культуры.

«Гигантские сдвиги
произошли и в белорусском
кино. Все началось с указа
президента, который фак�
тически узаконил понятие
частного продюсирования.

Дальше — больше: Ми�
нистерство культуры объя�
вило условия конкурса, по
которому между киноком�
паниями должна быть рас�
пределена немаленькая для
нашей страны сумма — 10
миллионов долларов. Это,
конечно, меньше, чем гоно�
рар Брюса Уиллиса или
Анджелины Джоли за один
фильм, но больше, чем име�
ли все частные белорусские
продюсеры за всю историю
своего существования.

Вот Вы меня, наверняка,
спросите, а подался ли ты,
Андрей, на этот конкурс?
Отвечаю: нет. Не потому,
что у меня нет идей или
сценариев. И даже не пото�
му, что я не могу подтвер�
дить 30 процентов софинан�
сирования. Просто я люблю
быть первопроходцем в чем
угодно, кроме траты госу�
дарственных денег на кино

в стране, где существует
Комитет госконтроля.

Но это не значит, что сам
конкурс — дело безнадеж�
ное. Весь вопрос: кому и на
что дадут? Давайте порас�
суждаем…

«Беларусьфильм» — по�
лучит до половины этого
бюджета на национальное,
детское и документальное
кино. Это не обсуждается.

«Белвидеоцентр» — вто�
рая государственная кино�
компания, которая тоже мо�
жет претендовать на опреде�
ленный бюджет. Хотя и
значительно меньший, по�
тому что игрового кино прак�
тически не производит. К
сожалению…

Дальше остаются част�
ные продюсеры. Реально
действующих — сосчитать
по пальцам.

Глеб Шпригов — самый
успешный кинопродюсер
Беларуси, снявший «На бе�
зымянной высоте», «В июне
41�го», «Снайпер», и теперь
— «Уланскую балладу».
Природа успеха — близость
к крупнейшей российской
кинокомпании «Централ�
партнершип». Поговарива�
ют, что в нынешнем конкур�
се участвовать не будет, по�
тому что буквы «ЦПШ» ему
поближе, чем «КГК».

Александр Франскевич
и компания «Белпатриот».

Он тоже активно продюси�
рует сериалы для россиян,
но давно нацелен и на рабо�
ту на белорусском кинорын�
ке. Учился в Европе, рабо�
тал в Польше и Германии.
Подавал несколько проектов
в Министерство культуры,
но безуспешно.

Владимир Янковский и
компания «Ирреал». После
ухода с проектов «Анаста�
сия Слуцкая» и «Белые
росы 2» с большим скепси�
сом относится к государ�
ственному участию в кино.
Слишком осторожен, чтобы
лезть в эту мясорубку.

Валерий Дмитроченко и
«Демарш фильм» — один
из самых опытных продю�
серов на отечественном рын�
ке, но тоже не слишком ве�
рящий в легкие государ�
ственные деньги.

Владимир Максимков и
«Карамболь» — никогда се�
рьезно не занимался кино, но
всегда в него стремился. Орга�
низатор форума малобюд�
жетного кино «Киноварка».
Причем с прицелом именно
на белорусский рынок. Ду�
маю, это связано с тем, что
компания «Карамболь» серь�
езно интегрирована с бело�
русскими телеканалами.

Евгений Арендаревич и
«Медиапрофсоюз» — не�
большая фабрика по произ�
водству дешевого «мыла»

для домохозяек. Но их ам�
биции простираются значи�
тельно дальше…

И, наконец, Андрей Ку�
диненко и Александр Деба�
люк с компанией «Навига�
тор». Кудиненко — самый
известный на сегодня бело�
русский кинорежиссер,
снявший «Оккупацию. Ми�
стерии», «Розыгрыш» и
«Масакру». Только что ра�
зорвал отношения с кино�
студией «Беларусьфильм».
Поговаривают, что не со�
шлись во взглядах на про�
ект «Шляхтич Завальня».
Единственный, кто рассчи�
тывает снимать серьезное
кино с четким нацио�
нальным белорусским кон�
текстом. Жаль, если он ни�
чего не получит…

Будут, наверное, и дру�
гие. И разных сумасшед�
ших на конкурс тоже потя�
нет — весна все�таки… Но
главную опасность, мне ка�
жется, представляют рос�
сийские компании, которые
будут подаваться под видом
белорусских. Подкармли�
вать «старшего брата» —
наша белорусская тради�
ция, вы же знаете…

Впрочем, если в резуль�
тате родится хоть один при�
личный белорусский
фильм — конкурс уже мож�
но будет считать небезна�
дежным.»

«Лидеры тоталитарных стран о правах«Лидеры тоталитарных стран о правах«Лидеры тоталитарных стран о правах«Лидеры тоталитарных стран о правах«Лидеры тоталитарных стран о правах
человека думают в последнюю очередь»человека думают в последнюю очередь»человека думают в последнюю очередь»человека думают в последнюю очередь»человека думают в последнюю очередь»
Сергей БАЛАЙ

Правозащитник не
видит перспектив взаи�
модействия Беларуси и
Туркменистана по воп�
росу прав человека на
международной арене.

Как сообщает telegraf.by,
о совместной работе в сфере
прав человека Беларуси и
Туркменистана заявили 27
апреля в Минске Гурбангу�
лы Бердымухамедов и Алек�
сандр Лукашенко.

В экспресс�коммента�
рии «Салідарнасці» право�
защитник Валентин Стефа�
нович отмечает, что подоб�

ное сотрудничество харак�
терно для тоталитарных
стран с целью отстаивания
собственных интересов.

– Уверен, в этом сотруд�
ничестве о правах человека
думают в последнюю оче�
редь, – считает Валентин
Стефанович. – Речь идет о
взаимном лоббировании
интересов друг друга на
международной арене. И
Беларусь, и Туркменистан
подвергаются жесткой кри�
тике со стороны ООН и ОБСЕ
в плане соблюдения прав
человека.

Как отмечает собеседник,
для стран, у которых есть
проблемы с соблюдением
прав человека, характерно

объединяться, чтобы отстаи�
вать свои интересы в между�
народных организациях.

– Традиционно, когда
критикуют соблюдение
прав человека, начинают
объединяться такие «стол�
пы демократии» как Куба,
Китай, – отмечает правоза�
щитник. – Начинается ри�
торика о «политизирован�
ном подходе», необъектив�
ности международных на�
блюдателей и прочие тради�
ционные заявления. Смеш�
но говорить про защиту прав
человека, когда ни Бела�
русь, ни Туркменистан не
выполняют ратифициро�
ванные ими международ�
ные соглашения, игнори�

руют Комитет по правам
человека ООН.

По мнению Валентина
Стефановича, никаких су�
щественных изменений ни
в Беларуси, ни на междуна�
родной арене этот союз не
повлечет.

– Права человека – это не
внутреннее дело отдельного
государства. Именно поэтому
и возникли международные
правозащитные организа�
ции. Подобный союз, при со�
путствующем нарушении
прав человека, не укрепит по�
зиций Беларуси и Туркмени�
стана на международной аре�
не, и ничего, кроме критики,
не вызовет, – резюмировал
Валентин Стефанович.



8 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 1 мая 2012  |  №259

СПОРТ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

КККККари Хари Хари Хари Хари Хейккиля стал гейккиля стал гейккиля стал гейккиля стал гейккиля стал главным тренеромлавным тренеромлавным тренеромлавным тренеромлавным тренером
минскминскминскминскминскогогогогого «Динамо»о «Динамо»о «Динамо»о «Динамо»о «Динамо»

Главный тренер сбор�
ной Беларуси Кари Хей�
ккиля назначен глав�
ным тренером минского
«Динамо». Об этом
было объявлено на засе�
дании наблюдательного
совета «Динамо�
Минск», сообщает
пресс�служба клуба.

Соглашение будет под�
писано на год с функцией
продления. Финский спе�
циалист сменил объявив�
шего о завершении тренер�
ской карьеры чешского на�
ставника Марека Сикору.

Хейккиля будет совмещать
пост в национальной сбор�
ной Беларуси с работой в
клубе.

Кари Хейккиля — обла�
датель золота и серебра чем�
пионата Финляндии с ко�
мандой «Кэрпэт». Пять се�
зонов тренер работал в рос�
сийском хоккее с команда�
ми «Локомотив» и «Метал�
лург» (Мг.). В числе тренер�
ских достижений Хейкки�
ля — бронза (2004�2005) и
серебро (2007�2008) чемпи�
оната России, серебро чем�
пионата КХЛ (2008�2009).

С августа 2011 года Кари
Хейккиля возглавляет на�

циональную сборную Бела�
руси.

– Мы рассмотрели 15
кандидатур, из них 5 — бе�
лорусские тренеры и 10 —
иностранные. На втором
этапе рассматривались че�
тыре тренера: Пер Мортс,
Янне Карлссон (главный
тренер “Векше”), Алек�
сандр Андриевский и Кари
Хейккиля, � рассказал
председатель наблюдатель�
ного совета ХК «Динамо�
Минск» Юрий Бородич. –
В итоге, члены Наблюда�
тельного совета единоглас�
но проголосовали за назна�
чение Кари Хейккиля глав�

ным тренером ХК «Динамо�
Минск». Конечно, мы учи�
тывали большой опыт Кари,
в том числе, пять лет рабо�
ты в российском хоккее. У
тренера — огромный авто�
ритет и опыт. Нас устраива�
ет жесткий стиль работы,
подход к учебно�тренировоч�
ной работе, установкам на
игру. Уверены, что это на�
значение важно не только
для «Динамо», но и для на�
циональной сборной. Что
касается клуба, то задача�
минимум — прохождение
первого раунда плей�офф.
Сейчас ведем работу по то�
чечному усилению.

КККККари Хари Хари Хари Хари Хейккиля назвал окейккиля назвал окейккиля назвал окейккиля назвал окейккиля назвал окончательныйончательныйончательныйончательныйончательный
состав сборной Беларсостав сборной Беларсостав сборной Беларсостав сборной Беларсостав сборной Беларуууууси на чемпионат мираси на чемпионат мираси на чемпионат мираси на чемпионат мираси на чемпионат мира

30 апреля расположе�
ние сборной покинут
Александр Павлович
(1988, «Динамо�
Минск») и Кирилл Гото�
вец (1991, «Универси�
тет Корнэлл»).

Также сегодня присое�
динится к команде голки�
пер Дмитрий Мильчаков
(1986, “Металлург�Жло�
бин”). Алексей Калюжный
(1977, “Авангард”, Омск)
прилетит 2 мая в Хельсин�
ки, сообщает официальный
сайт Федерации хоккея.

Окончательный состав,
который отправится в Хель�
синки, выглядит следую�
щим образом:

Вратари: Андрей Мезин
(1974, “Динамо�Минск”),
Виталий Коваль (1980,
“Торпедо”), Дмитрий Миль�
чаков (1986, “Металлург�
Жлобин”);

Защитники: Владимир
Денисов (1984), Олег Горош�
ко (1989), Дмитрий Коробов
(1989) (все — “Динамо�
Минск”), Павел Черноок
(1986, “Шахтер”), Андрей
Антонов (1985, “Неман”),
Илья Казнадей (1989, “Ме�

таллург�Жлобин”), Виктор
Костюченок (1979, “Автомо�
билист”), Николай Стасен�
ко (1987, “Северсталь”), Ро�
ман Граборенко (1992,
“Дрюммонвиль”);

Нападающие: Андрей
Михалев (1978), Дмитрий
Мелешко (1982), Алек�
сандр Кулаков (1983), Алек�
сандр Китаров (1987), Анд�
рей Стась (1988), Сергей
Дрозд (1990) (все — “Дина�
мо�Минск”), Андрей Коло�
сов (1989, “Гомель”), Кон�
стантин Кольцов (1981, “Са�
лават Юлаев”), Андрей Сте�
панов (1986, “Амур”), Евге�

ний Ковыршин (1986, “Се�
версталь”), Михаил Грабов�
ский (1984, “Торонто”),
Алексей Угаров (1985, “Тор�
педо”), Алексей Калюжный
(1977, “Авангард”).

Сборная продолжит тре�
нироваться в Братиславе до
2 мая, а затем вылетит в
Хельсинки. Белорусы стар�
туют на чемпионате мира
матчем с финнами 4 мая, а
затем сыграют со сборными
Швейцарии (6 мая), Казах�
стана (8 мая), США (10 мая),
Словакии (12 мая), Фран�
ции (14 мая) и Канады (15
мая).

ГГГГГлавный тренер минсклавный тренер минсклавный тренер минсклавный тренер минсклавный тренер минскогогогогого «Динамо» считает,о «Динамо» считает,о «Динамо» считает,о «Динамо» считает,о «Динамо» считает,
что заслужил отставкучто заслужил отставкучто заслужил отставкучто заслужил отставкучто заслужил отставку
Игорь ПОТАПЧУК

7�й тур был отмечен
голевой засухой.

Напомним, что в суббо�
ту, 28 апреля, единственное
взятие ворот решило судьбу
матча между борисовским
БАТЭ и солигорским «Шах�
тером». Еще один гол был
забит в трех воскресных мат�
чах. И лишь «Минск» с «Го�
мелем» под занавес уик�энда

немного поправили ситуа�
цию.

«Неман» – «Динамо» –
0:0

Столичный клуб увез из
Гродно лишь ничью и еще
легко отделался. Хозяева
были куда ближе к победе,
чем гости, продемонстриро�
вавшие совершенно тусклую
и невнятную игру.

Как сообщает «Прес�
сбол», на послематчевой
пресс�конференции не обо�
шлось без вопроса про слав�

ный месяц май (уже сложи�
лась традиция, что ежегод�
но в конце весны владелец
«Динамо» Юрий Чиж меня�
ет тренера). На что главком
минчан Александр Седнев
ответил, что если будет от�
ставка, то он ее заслужил...

«Белшина» – «Нафтан»
– 0:0

«Брест» – «Торпедо�Бе�
лАЗ» – 1:0 (Хващинский,
65)

«Минск» – «Гомель» –
1:2 (Сачивко, 31 – Кашевс�

кий, 45+1, Платонов, 70)
Турнирная таблица те�

перь выглядит так:
1. БАТЭ – 15 (после 6 игр)
2. «Гомель» – 14 (6)
3. «Шахтер» – 12 (7)
4. «Динамо» – 12 (7)
5. «Минск» – 10 (7)
6. «Белшина» – 8 (7)
7. «Брест» – 7 (6)
8. «Неман» – 6 (6)
9. «Нафтан» – 5 (6)
10. «Торпедо�БелАЗ» – 4

(6)
11. «Славия» – 4 (6)


